

A TRAVERS LES DIOCÈSES

Montréal. — Le R. P. Joseph-Henri Hage, des Frères Prêcheurs, est décédé, le 17 mai, à l'hôpital des Incurables, à Notre-Dame de Grâces de Montréal, à l'âge de cinquante-trois ans, après une longue maladie.

Le Révérend Père Hage était né le 8 janvier 1864, à Wattrelos, département du Nord, France. Il fit ses études classiques au petit séminaire de Cambrai et entra chez les Dominicains en 1884. Ordonné prêtre en 1889, il vint au Canada en 1891, et séjourna alors deux ans à Saint-Hyacinthe. De 1893 à 1903, il fit du ministère en France. A partir de 1903, époque où il revint au Canada, qu'il ne devait plus quitter, il fut successivement prieur du couvent de Saint-Hyacinthe, supérieur fondateur de la maison des Dominicains de Québec, supérieur des Dominicains du Canada et premier provincial de la nouvelle province canadienne, charge qu'il céda au T. R. P. Langlais, provincial actuel, il y a deux ans, pour revenir supérieur de la maison de Québec. C'est dans cette dernière charge qu'il fut atteint, il y a un peu plus d'un an, par la maladie, qui devait mettre fin à sa belle carrière.

« Orateur vraiment remarquable, écrit *l'Action Catholique*, gentilhomme aimable et spirituel autant que distingué, le R. P. Hage jouissait, au Canada comme en France, d'une belle et estimable popularité, de la confiance et de l'estime de nos évêques et de notre clergé, qui l'invitèrent bien des fois à prêcher dans nos plus belles églises, comme dans nos plus grandes solennités. »

Ses funérailles ont eu le lundi, 21 mai, à St-Hyacinthe, dans l'église de Notre-Dame de la Salette, au milieu d'un nombreux clergé, des représentants des communautés religieuses de la ville et des représentants de toutes les classes de la société.

Le service a été chanté par le T. R. Père Langlais, provincial des Dominicains, assisté des RR. PP. Chamberland et Dupras, comme diacre et sous-diacre.

Mgr Bernard assistait au trône.

Au chœur on remarquait les RR. PP. du couvent des Dominicains de Saint-Hyacinthe, des délégués des maisons de la province du Canada et des États-Unis ; du couvent d'Ottawa : les RR. PP. Rouleau et Côté ; du couvent de Fall-River : le T. R. P. Chamberland, prieur ; de la maison de Lewiston : les RR. PP. Archambault et Cauchois ; de la maison de Notre-Dame de Grâce : les RR. PP. Marion, Dupras, Casavant et Bourque ; de la maison de Québec : le R. P. Couet, Mgr Guertin, V. G., de St-Hyacinthe ; l'abbé Émile Chartier, représentant de Mgr l'archevêque de Montréal ; le chanoine O'Donnell et plusieurs prêtres et religieux de la région de Montréal.

— S. G. Mgr Gauthier, auxiliaire de S. G. Mgr Bruchési, parlant aux délégués de l'Unité Nationale, a abordé carrément et fièrement la

qu
die
17
la
gla
gu
Qu
qu
lai
ob

S.
po
l'in
en

na
de
s'i
si

Et
ce
pu

d'
to

ré
ch
vo
le
18
no
19
pu

lai
la
les